



« Quant à nous, nous aimons parce que Dieu nous a aimés le premier. »  
La Bible, I Jean 4:19



L'association chrétienne « **Semente da Paz** » a pour but de procurer à des enfants en vulnérabilité sociale un lieu où ils peuvent être accueillis - prendre des repas consistants - recevoir de l'appui scolaire & psychologique - suivre des cours qui les aideront pour leur avenir professionnel - pratiquer du sport & des loisirs - leur faire connaître la Parole de Dieu.



Chers Amis du projet **Semente da Paz**,

Nous avons vécu 3 1/2 semaines au **projet** où nous avons pu célébrer ses **14 ans** d'existence !

Quelle joie de rencontrer chaque jour **38 jeunes**, partager avec eux et l'équipe ce qu'ils ont sur leurs cœurs et participer aux temps de prières. Les voir étudier et discuter en groupes sur des thèmes choisis, les aider au travers de l'appui scolaire, assister à leurs jeux dans ce lieu magnifique et manger avec reconnaissance, c'est encourageant. Il est touchant de regarder grands et petits jouer ensemble avec **respect** les uns pour les autres.

Un groupe a créé deux **petits livres** pour illustrer l'importance de **vivre ensemble** : il s'agit de deux fables inventées par eux-mêmes et illustrées par deux filles de 12 et 15 ans, très talentueuses en dessin. Le résultat est superbe et motivant.

Une fête « **Noite de Saudade** » a été organisée pour les jeunes ayant fréquenté le projet dès son début. Cinquante-huit d'entre eux ont répondu à l'**invitation**, d'autres nous ont donné de leurs nouvelles. Certains sont mariés, ont des enfants, ont un métier ou sont en formations. Beaucoup ont choisi de bons chemins de vie, ce qui nous réjouit. Quel plaisir pour nous de les revoir.

Malheureusement d'autres ont fait de mauvais choix, dont les conséquences sont difficiles voir désastreuses; mais ils ne sont pas la majorité.



Un après-midi fut aussi très prenant : le résultat d'un **atelier de photographie** pour les **mères et grands-mamans** des jeunes du projet. Elles avaient été élégamment habillées et maquillées, puis photographiées. Les photos avaient été affichées. Lorsqu'elles ont découvert leurs portraits elles n'en croyaient pas leurs yeux : elles étaient magnifiques ! Pour des femmes généralement méprisées et dévalorisées, ce fut une rencontre incroyable, un moment de bonheur, accompagné d'une agape et de partages. Difficile de retenir nos larmes d'**émotions** en les écoutant remercier pour elles et leurs enfants.

Notre séjour a pris place dans un moment clé dans l'histoire du projet. En effet des **changements** sont en cours au niveau de l'**équipe** : **Andrea** s'en est allée après 13 ans de bénévolat et **Maria Santa** partira en début d'année prochaine après 7 ans. Un immense **Obrigado** (Merci) à ces deux femmes qui ont dédié leur engagement au projet.

Un couple de volontaires est arrivé en soutien, qui a déjà de l'expérience : **Julio & Bia** accompagnés de leur fillette **Alice**.



Si notre séjour au projet nous a beaucoup réjoui, nous avons été très **choqués** par l'augmentation des **prix**. (que ce soit dans le commerce local, au marché ou dans le supermarché où l'équipe achète l'essentiel pour un mois). Nous avons constaté combien il est difficile d'équilibrer les dépenses au quotidien, mais aussi pour venir en aide aux familles.

Les **familles** qui étaient déjà dans une grande précarité en souffrent énormément. Le salaire minimum, en travaillant, est de 1300 *Reais* (mais tous n'ont pas de travail) soit 240.- Chf, + un petit subside gouvernemental leurs est accordé. Les volontaires aident au mieux avec les colis alimentaires de base, même ceux-ci ont augmenté de façon significative.

Heureusement la générosité des parrainages et donateurs sont précieux :

**Merci de tout cœur pour votre soutien**

*Des vies ont été transformées et d'autres le seront encore*

**Soyez bénis, Joyeuses Fêtes et Bonne et Année 2024**

*Heinz & Chantal*

Comment aider ?

Vous pouvez soutenir financièrement le projet :

CHF .- : **faire un don**

CHF 20.-/mois : **parrainer un enfant**

CHF 30.- : **soutenir une famille** un mois, par l'apport d'une *Cesta basica* (colis de produits de première nécessité)

CHF .- : **fonds d'urgence familles** pour médecin, gaz pour cuisiner, médicaments, etc.



**Merci** pour votre aide précieuse qu'elle soit : financière, de prières, d'encouragements divers, tout est important !

L'association chrétienne « **Semente da Paz** » est engagée, depuis 2009, auprès des **enfants défavorisés & leurs familles** dans les quartiers d'Escorregou ta Dentro & Caminho das Aguas dans la cité d'**Igarassu** - située à 35Km de la ville côtière de Recife, dans l'Etat du Pernambuco au Nordeste du **Brésil**.



**Contact en Suisse**

Heinz & Chantal Brandenberger  
Ch. de Pré Yonnet 43  
CH - 1860 Aigle

E-mail : heinzbranden@gmail.com



**Website**

**YouTube**

[www.semente-da-paz.com](http://www.semente-da-paz.com)

[youtu.be/Bxbolzgx79w](https://youtu.be/Bxbolzgx79w)

IBAN : CH 14 0900 0000 1079 2345 2